

Padrón reafirma su conducta tras atentado

El Miami Herald

Enero 14, 1980. p. 2.

Por MIKE CLARY
Redactor de El Miami Herald

José Orlando Padrón dice que no se preocupa por él mismo. Pero se le ve preocupado. "Mis hijos están nerviosos", apuntó.

Mientras hablaba, Padrón encendía otro de sus tabacos, hechos a mano en su fábrica.

"Mi único temor es que alguien — un empleado o un cliente — pierda la vida", observó. "Si derrumban el edificio, sencillamente lo volveré a construir".

Desde su escritorio en el edificio de W. Flagler St., Padrón veía los estragos dejados por la bomba que estalló en las primeras horas del domingo junto a su fábrica. También se veía el agujero en la pared, el hollín dejado por el humo en el techo, las mesas de madera perforadas por trozos de metal. Padrón calculó los daños en \$10,000.

Esta fue la segunda vez en siete meses que la planta que comparten Padrón Hand Made Cigar y Pilato Cigar Inc. ha sido blanco de bombas. Un tercer atentado fracasó cuando la bomba no hizo explosión.

Como ha hecho antes, el grupo anticomunista Omega 7 se declaró autor del atentado.

Padrón opinó el domingo que las agencias policiales están prestando "protección oficial" a los que pusieron la bomba. "Nunca se procesa a nadie", expresó.

Ya que ha "perdido la fe en la policía", Padrón está ofreciendo \$10,000 a cualquier persona que le pueda proporcionar información que lleve al arresto y la condena de los autores del atentado.

"Si me muerdo por lo que he hecho, me alegro de morir," expuso Padrón, de 53 años. "No he hecho nada malo".

Lo que Padrón ha hecho es tratar de conseguir la libertad de presos políticos cubanos mediante las conversaciones realizadas en 1978 entre el presidente del Consejo de Estado de Cuba Fidel Castro y el Comité de los 75. Unos 3,600 presos políticos cubanos han sido liberados desde el diálogo.

Padrón dice que es anticomunista y está por Cuba. Vino al exilio en 1961. Ahora es blanco para algunos en el exilio.

Dialogar con Castro es traición, según muchos anticomunistas de línea dura, como los de Omega 7. Un hombre que dijo ser miembro del grupo llamó en la madrugada del domingo a la agencia noticiosa The Associated Press para decir que Omega 7 era responsable del atentado.

"Si Omega 7 tiene un plan para liberar por la fuerza a los presos [en Cuba], entonces que lo utilicen en las calles de Cuba, no en las de Miami", señaló Padrón.

No hubo lesiones personales como consecuencia del estallido, que rompió varios cristales en edificios vecinos al lugar.

Pero dos hombres que pasaban en un auto, en que un trapo servía como tapa del tanque de gasolina, lograron escapar ilesos del vehículo cuando el mismo se incendió como resultado de la explosión.

Bomberos de Miami, que apagaron las llamas en la fábrica, en 1566 W. Flagler St., indicaron que la bomba probablemente consistía en una lata de gasolina.

Padrón vende aproximadamente 6,000,000 de tabacos al año. Además, son hechos a mano en Nicaragua y Honduras, donde se cultivan las hojas.

Expresó Padrón que había fracasado un boicot que fue decretado contra sus productos después de ser publicada en 1978 una fotografía en que él ofrecía un tabaco a Castro en La Habana. Agregó que, de los 700 clientes que tiene en Miami, sólo 20 han dejado de comprar sus tabacos.

"Tengo como meta que todas las familias cubanas tengan paz", declaró. "Los hombres que tienen metas no sienten miedo. Seguiré haciendo tabacos y trayendo a los presos de Cuba en cada oportunidad que tenga".